
令和５年度 PTA研修会（近畿大学視察）報告

１ 日程 2023 年 7 月 18 日（火曜日）
7:00 鳴門高校発 7:52 淡路 SA
9:30 近畿大学着
9:55 学生ガイドの出迎え

10:10 3-304 教室にて大学概要説明
10:50 アカデミックシアター見学
11:15 ガレージ見学
11:45 英語村見学 記念撮影
12:28 近畿大学出発
12:45 昼食（都シティ大阪天王寺）

スカイレストランエトワールにて
バイキング形式

14:15 難波自由散策 16:50 淡路 SA
17:55 鳴門高校着

２ 近畿大学での見学
理工学部３，４年次学生による説明とキャンパス案内
① 大学概要説明
学生の自己紹介、大学紹介 DVDを視聴、スライド形式のプレゼンテーションがあった。
「規模の大きさ」「実学」「学部間連携」「企業連携」「就職活動」などについて説明の後、
施設について説明し、実際の見学場所についても概要説明があった。
② アカデミックシアター見学
論文や専門書を収蔵している中央図書館とは全く別のコンセプトで建てられている。
書店のような雰囲気の図書館を中心として、本格珈琲が飲めるカフェや CNN ニュースが常に

流れるカフェやガラス張りの会議室や就職指導室、学生の休憩所も兼ねた複合施設となっている。
分類も平易な言葉を用いており、語彙の少ない学生にも興味を引くようになっていた。文字離

れの若者に書物の大切さに気づかせる工夫が随所に見られる。また、内装も明るく洒落ている。
２ F には、漫画を多量に収蔵し、近くに関連書籍を置き、漫画を読むついでに手に取るよう

工夫されている。CNN カフェの近くのソファーには寝転んだ学生がく見受けられた。リラック
スして自然に米国のニュースを聞き流し抵抗感を減らす工夫ができている。
③ ガレージ見学
企業とコラボした製品展示と学生が自由に使える工作機械があり、世界に誇る東大阪の町工場

の力を感じさせる施設となっている。無いものは作れというスローガンにも合っている。
３ D プリンタ、UV プリンタや金属プリンタ、レーザーカッター、シールカッターや縫製機

など、ランニングコストのかかるものも学生は無料で創意工夫ができ活用されている。
④ 英語村見学
立方体の建物の前で、アメリカ出身の先生より、英語で説明があった。施設内は日本語禁止で

あること。多国籍の教員がいる。ハロインとクリスマスの２大パーティーでは盛り上がることや
ハンバーガーの注文を 通して少しずつ経験を積んで上達するなど説明があった。

大学説明 女性専用自習室 書店のような図書館

近大マグロ実物大模型 ガラス張りの会議室 学生と会話



企業とコラボ 学生の説明 ＣＮＮカフェ

漫画と関連書籍 英語資格取得関連 ガレージ企業コラボ製品

ガレージ縫製機 ガレージ学生作品例 ガレージ機器説明

ガレージ企業コラボ製品 英語村説明 記念撮影
３ 昼食

都シティ大阪天王寺の最上階１７ Fにあるレストランにてビュフェ形式であった。
品数も多く盛り付けも凝っていた。晴天で最上階なので、窓からは大阪の市内が一望できた。

４ 自由散策
なんばパークスにバスを駐車して、なんばシティなどを１時間程度散策した。

県外大学視察（近畿大学）に参加しての保護者の感想
現地へ行って初めて分かることがあるので、参加して良かったです。例えば、施設の広さ、大きさ、

雰囲気、最近よくニュースにも、取り上げられているジェンダートイレがあったり、問題に取り組ん
でいる大学であることを感じました。様々な学部もあり百聞は一見にしかずで、来てみて、説明を受
けることにより、ホームページ等でみるよりも、よくわかりました。学生さんに生活の話をリアルに
聞くことができたのも良かったです。
実学を学べるので、良いと思った。マンモスが復活できたらすごいと思う。オープンキャンパスに



参加したいと思った。バイキングのローストビーフがおいしかった。なんばパークスでの買い物が良
かった。
建物が綺麗、先端技術設備の導入、教員免許取得可能、ガレージが充実（３Ｄプリンターでの制作

など）、昼食のバイキングが魅力的、自由時間の難波も良かった。
大学進学を考えている本人のみならず、保護者や家族にも参加を勧めたいと思った。
（鳴門高校は、保護者のみの参加となっていますので、オープンキャンパス等を利用して生徒さんも
参加して頂けたらと思います。）
実際にキャンパスを見て、大学の空気や雰囲気を肌で感じることで、子ども達が学ぶ様子が想像しや
すくなり、見学した大学以外の大学にも興味が出てくる、と思いました。
今回の近畿大学は、建物も素晴らしく、明るく開放された学びが提供されているように感じました。
見学会後は、参加者や先生方とお話をし、親睦を深めながら、美味しい食事を頂き、難波散策では、

自由時間を満喫出来ました。個人では、出来ない見学会や学校関係者の方々との交流を楽しめる事は、
普段の関わりでは、なかなか出来ないことなので、是非、日程が合えば、来年以降も参加したいと思
います。先生方、保護者の皆様、大変、お世話になりました。
資料で見るよりも実際に学生さんから意見を聞くことが出来たので良かったです。見所いっぱいで、

時間があっという間でした。せっかくの機会なので、多くの方に参加して頂きたいです。本日は、貴
重な体験をありがとうございました。


